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El FA en busca de candidato 

1 sábado recién pasado, el 

Comité Central del Frente 

Amplio decidió postergar la 
elección del nombre que re- 
presentará al partido en una 
eventual primaria del oficia- 

lismo. Ello después de que el alcalde Tomás 

Vodanovic, el mejor posicionado en las en- 
cuestas de opinión, declinara competir, lo 
mismo que el diputado Gonzalo Winter, 

quien había sido propuesto como alternati- 
va ante la decisión del edil de Maipú. 

La competencia presidencial tampoco 

ha logrado entusiasmar suficientemente a 
otras cartas mencionadas en el partido del 

Presidente Boric, como la actual embaja- 

dora en México, Beatriz Sánchez, o la mi- 

nistra de la Mujer, Antonia Orellana. 

Aunque la misma instancia partidaria 
confirmó en esa ocasión la decisión de acu- 

dir con una candidatura propia a la elec- 
ción de noviembre, fue la propia presidenta 
del partido, la exdelegada presidencial 
Constanza Martínez, la que deslizó luego la 
posibilidad de que el FA termine respalda- 
do a algún postulante de otras tiendas. “En 
los escenarios políticos del día de hoy, 
siempre tenemos que tener la flexibilidad 
táctica para ir adaptando nuestro juego tal 
cual estuviéramos en un partido de fútbol”, 
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“Para el partido del 
Presidente, no tener un 
candidato competitivo en 
la papeleta es muy 
parecido al 
reconocimiento explícito 

de un fracaso”. 

señaló Martínez. 
De momento, y a falta de una defini- 

ción presidencial del Partido Socialista, 
quienes se perfilan como principales alter. 
nativas en la centroizquierda son la exmi- 
nistra del Interior, Carolina Tohá, quien ya 
comenzó su campaña, y la actual ministra 
del Trabajo, Jeanette Jara, quien podría ser 
proclamada en los próximos días por el PC. 
“Varios somos de la postura que podemos 
buscar liderazgos que puedan representar 
los valores, y podría ser alguien que no ne- 
cesariamente sea militante del Frente Am- 
plio”, admitió en una entrevista radial el di- 
putado Diego Ibáñez. 

Más allá de que el nombre de Vodano- 
vic es el único, de entre las alternativas 
frenteamplistas, que aparece con posibili- 
dades en las encuestas, la dificultad para 
encontrar un nombre propio que defienda 

    

  

—de manera competitiva—la actual admi- 
nistración, es elocuente respecto de la de- 

bilidad política del partido del Presidente. 
Ciertamente el FA cuenta con liderazgos 
con proyección, más allá incluso del propio 
alcalde de Maipú. Pero es probable que, 
ante la baja evaluación ciudadana de la ac- 

tual administración y la dificultad para 
prolongar electoralmente su legado, hayan 
evaluado que sus mejores posibilidades no 
están en esta elección sino en 2029. Inclu- 
yendo, ciertamente, una segunda postula- 
ción del actual mandatario. 

Pero es posible también, como han 
destacado algunos analistas, que el proble- 
ma del FA no sea tanto la ausencia de can- 

didatos sino la falta de una propuesta polí- 
tica nítida y capaz de convocar a los electo- 
res, luego que la figura de Boric, y el gobier- 
no que representa, se haya subsumido 
paulatinamente en lasideas, la práctica po- 
lítica y el relato de la socialdemocracia. 

En ese sentido, para un partido que 
cuenta con el mayor número de militantes 
—más de 61 mil, según cifras del Servel—, y 
que ha mostrado desde sus inicios auténti- 

ca vocación de poder y proyecto colectivo, 
no tener un candidato competitivo enla pa- 
peleta de este año es muy parecido al reco- 
nocimiento explícito de un fracaso político. 
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Segunda mirada 

Danza de millones 
en el Congreso 

—Hay indignación en el Congreso por 
los sueldos desproporcionados de 
algunos funcionarios del Senado, que 
dio a conocer La Segunda —nos 
cuenta José Tobías. 

—Es que quince, dieciséis o diecisiete 
millones es mucha plata — coincido. 

—A mi me indigna que hagan como 
que no sabían o no se habían dado 

cuenta —se queja María Luisa 
—El año pasado ya se habían enojado 
por lo mismo, pero ahora los sueldos 
millonarios son más y hay más gente 

que los gana —recuerda Sammy 
Calderón. 
— Desde la administración del Congre- 

so dicen que esos sueldos están 
fijados por ley, que son derechos 
adquiridos y puras excusas así. 
—A mílo que me preocupa es que, 
según leí esta mañana, lo que más 
indigna a varios senadores y diputa- 
dos es que algunos funcionarios ga- 
nen dos o tres veces lo que gana un 

senador o un diputado. 
—Por cierto que suena extraño, Jota 

Jota. Pero si es así, eso sólo se solu- 

ciona volviendo a subirles al sueldo a 

los parlamentarios. Y no sé si esa 

sería la mejor idea— observa Walter 

Alberto. 

y. J. Cruz 
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Baja fecundidad 

Señor Director: 
Ante la columna de la acadé- 

mica Alejandra Abufhele, y varios 
otros artículos que revisan las 
formas para “resolver la crisis de 

baja fecundidad”, quisiera recor- 
dar que, de acuerdo a datos de la 
ONU, el crecimiento de la pobla- 

ción del mundo posee una acele- 
ración vertiginosa. En 1998 se es- 
timaba en 6.000 millones los ha- 
bitantes en el mundo; 12 años 
después la población había au- 
mentado en mil millones más; 
hoy somos más 8.000 millones. 
Ello impacta profundamente en 

el medio ambiente, y afecta prin- 
cipalmente a los grupos más po- 
bres, marginándolos de elemen- 
tos esenciales de sobrevivencia. 

Hoy parece más sensato po- 
nernos a pensar cómo reconfigu- 
ramos una sociedad distributiva- 

mente más justa que inevitable- 
mente envejece, antes que man-     

tener una dinámica de 
crecimiento constante de la po- 
blación, que reproduce inequida- 
des que tienden a un colapso es- 
tructural. 

Juan José Gatica Lemaitre 

Deuda del Estado 

Señor Director: 
El acceso a la vivienda en 

Chile sigue siendo un privilegio. 
Con un déficit habitacional que 

supera las 650 mil viviendas, las 
políticas públicas han sido insufi- 
cientes para responder a la ur- 
gencia. El Plan de Emergencia 
Habitacional del gobierno avanza 

lento, faltándole más de 80 mil 

unidades por entregar. 
El Estado no puede seguir 

administrando la crisis habitacio- 
nal con medidas paliativas. Se re- 
quiere una estrategia estructural 
y decidida que transforme la for- 
'ma en que se gestiona la vivienda 
en el país. Es hora de priorizar la 

industrialización del sector, digi- 

talizar los procesos administrati- 
vos, garantizar una gestión efi- 
ciente del suelo y entregar garan- 

tías al privado para avanzar. 
El próximo gobierno debe 

asumir con valentía un compro- 
miso real: eliminar trabas buro- 

cráticas, implementar medidas 

de construcción más eficiente, 

fomentar la inversión en mode- 

los innovadores y actualizar pro- 
fundamente la política habita- 

cional a los tiempos y requeri- 
miento de hoy. 

Es fundamental que los pre- 
sidenciables pongan la vivienda 
como un eje prioritario en sus 
propuestas. El futuro gobierno 
tiene una nueva oportunidad de 

cambiar el rumbo de la política 

habitacional y llegar a miles de 
familias que siguen esperando el 
sueño de la casa propia. 
Erwin Navarrete 
Director Ingeniería en Construc- 
ción, U. Autónoma de Chile
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